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2020年（令和２年）８月号

令和 2年 7月 1日・南砺市統合庁舎開庁式挙行される

福光福寿大学事始め

　富山県の整備地域の４町４村が合併し、16 年が経ちました。

　８つの旧庁舎で市の業務を行っていると、いろんな不都合もあり、

統合庁舎の建設が必要との提案が出てから、市議会・各地の自治振興

会の要望や意見の噴出で協議が長引きましたが、晴れて福光の地に南

砺市役所が統合され、すべての業務を１箇所で行う事が出来るように

なりました。

　市長はじめ役職員の連絡も密になり、素早く、より良い市民サービ

スに期待したいと思います。

　式典は７月１日（水）の８時から開始され、田中市長の挨拶に始まり、

向川市議会議長、松本南砺市地域づくり協議会会長、地元代表として

得能吉江地区地域づくり協議会会長より挨拶がありました。この後、

８時 30 分になり開庁のセレモニーとして庁舎業務の開始の受付ボタン

を押し、用件の住民票を渡され式典が終了しました。庁舎の統一により、

事業もスムーズに行われ、活発な南砺市になればいいなと思います。

　福光町では老人大学と銘打った福光町高齢者学級

が、昭和 30 年代に開設されています。

　吉江作太郎先生が講師となった「人生と宗教」を

主体に精神衛生、衛生管理など心と体の衛生面にポ

イントを置いた学習会が始まったようです。文部省

が昭和 40 年度の委嘱事業として高齢者学級に補助

金を交付し、富山県では福光町と入善町の２学級が

指定されました。（富山県史より）

　昭和 47 年度に福光町福寿大学が中央に開設され

たとあるので、富山県史記述の福光町高齢者学級が

名を変えて町の制度として正式に発足したのでしょ

う。（福光町社会教育白書より）

　その半世紀以上の歴史の福光福寿大学も、コロナ

禍の影響を受け３月・４月・５月は休校の憂き目に

遭いました。６月 26 日（金）に地域おこし協力隊

の金　萍（キン ヘイ）さんを講師に招き、久方ぶ

りに開催しました。話の要点は次の通りです。

　2014 年に来日し、南砺市には 2018 年２月以来

地域おこし協力隊として、中国との交流や木彫刻

キャンプ・利賀シアターオリンピックスとの関わり

を写真を交えて話されました。国際的な都市南砺で、

自ら開いている教室として、中国語教室、カルチャー

教室、お茶べりチャイナなどに触れられました。漢

字クイズで、トンチというか漢字でつながる「日中」

を実感しました。金さんのふるさと延吉（エンキチ・

北朝鮮に近い）と南砺の違いを食事や生活の中で具

体的に話をされました。地域の魅力は物よりも人と

いうことで、金さんの南砺・福光への思いをまとめ

られました。

　現在、福寿大学には 40 人

ほどの会員がいますが中途加

入も OK です。福光交流セン

ターに申込書・予定表があり

ますので、参加をお待ちして

おります。





アンケート検討会委員
委員長 土居　敬生 総務副部長
委 員 蟹野　正男 会長
委 員 片山　彰広 副会長・総務部長
委 員 平野　信一 栄町町内会長
委 員 角谷　豊明 旭町町内会長
委 員 武田　俊之 神田町町内会長
委 員 八幡　富二 生涯学習部員
委 員 西尾　　泉 福祉部員
委 員 高野　知子 教育青少年部員
委 員 舘　　英二 安全部副部長
委 員 出村　孝志 事務局長
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いつついし自治会
６月町内会長会第３回町内会長会

　６月 23 日（火）、いつついし自治会第３回町内
会長会を福光交流センターで開催しました。
　新型コロナウイルスの影響で、４・５月の町内会
長会が中止になり、今年度初めての会議を行いまし
た。座席を工夫して、全員が間隔を空けて前を向い
て座り、感染予防に配慮しました。
１．武田県議より次のような話がありました。

・独自色を出せる県政に努めていきたい。また、
雪に強い町づくりを目指したい。

・国道 304 号線と県道について、市役所前の整
備が進み、高宮方面のバイパスは来年の８月に
は開通する予定です。その後、長楽寺－福光線
も早期に取り掛かる予定です。

２．水口市議より次のような話がありました。
・市議会はコロナ対策が主要な議題になっていま

す。
・７月１日（水）に庁舎統合が完了し、開庁式が

行われます。
・公共施設の再編については、５年間の進歩率は

予定の 28.8％しか進んでいません。新たな案
を出していきます。

３．町内会長からの意見について、話し合いました。
・地蔵祭の在り方について、各町内の取り組み方

の紹介がありました。公民館は飾り付けのみに
するとか、小学生は登校と重なるため不参加と
するなどの意見が出されました。

・防虫・防除の薬剤散布の時期については、害虫
の状況を見て散布することや、回覧板で周知す
ることなどを確認されました。

４．各担当者から、連絡事項がありました。
・一人 10 万円の給付金申請について、民生委員

等による協力をいただきました。また、数件の
問い合わせが交流センターにもありました。

・空き家対策について、空き家を売りたい・貸し
たい人のための「空き家バンク」の活用や空き
家解体のための補助金制度があることを周知さ
せて頂きたい。

・町内の要望事項を申請するときは、総務部長、
いつついし自治会長を通してください。なお、
道路の欠損など小さな件は直接行政に申請して
ください。

・消雪装置設置を希望する場合は必ず申請書を提
出してください。

・住宅街等防犯設備（防犯カメラ）整備事業で補
助金が出ます。県警のレンタル事業を利用する
場合や地元で準備する場合など、どちらも補助
金が出ます。希望する場合は申請をしてくださ
い。

・熊が毎日のように出没しています。法林寺地内
の墓参りなど注意してください。

　平成 31 年４月より南砺市では、小規模多機能自
治が開始されました。事前に各種研修会なども行わ
れ、準備を行ってからの開始ではありましたが、今
年の４月で１年間が終わりいつついし自治会の役員
会では、１年の反省を行いました。
　今年の事業 ･ 行事を計画する段階になり、「毎年
同じ行事だけで良いのか」、「住民には不満が無いの
か」などや、城端の大鋸屋地区や福野の山野地区な
どで住民にアンケートを行い、事業計画を作成した
等の情報もあり、福光でも栄町町内会が町内住民全
員にアンケートを行ったことが報告されました。
　そこで、一度住民アンケートを行い、定例行事と
なっている件は「それでいいのか」、「ほかの事業が
望まれているのではないか」などの要望やアンケー
トの質問項目等を審議する検討委員会を６月に設け

アンケート検討会開催 ました。
　委員はいつついし自治会役員を含め、部会員や有
識者など11名の委員で行います。今年中にアンケー
トを実施、回収して年明けから分析に掛り、令和３
年の計画に
反映させた
いと思って
ます。皆様
のご協力を
お願いいた
します。







部会名 総　務 安　全 福　祉 教育青少年 生涯学習
部　　長 片山　彰広 加藤　潤一 岸澤　忠司 渡邊美和子 平野　信一
副 部 長 土居　敬生 舘　　英二 定村　謙一 本田　　敏 山田　一雄
東　　町 山本　豊之 大鋸谷茂喜 嶋　　信一 富田　耕司 竹本　隆広
観 音 町 渡邊　秀一 田中　　力 木下千恵子 高野　知子 吉田　　勉
中央通り 前田　幸司 高田　　敏 角谷　隆光 小泉　忠弘
寺　　町 石崎　智志 石崎　智志 石崎和歌代 斉藤　正彦 鍋島　昭則
旭　　町 角谷　豊明 溝口　博昭 谷村　　清 石崎　祐子 川合　勝則
西　　町 中川善一郎 道場　　伸 桶谷　幸司 澤田　喜成 八幡　富二
神 田 町 武田　俊之 才川　嘉洋 一前　悦郎 遊部　晶子 松井　幸子
荒　　町 林　　秀行 斉藤　　昭 西尾　　泉 山田　一雄 小森　　修
中 荒 町 川合　雅英 高瀬　　亮 高瀬　夕紀 水口　広道
栄　　町 平野　信一 米田　武司 定塚　雅敏 本田　　敏 山田　　修
五 宝 町 松居　政孝 松村紀久雄 松村紀久雄 松居　明代 小山　保夫
本　　町 田畠　　稔 高坂　悟史 吉村　顕機 田畠　　稔 田畠　　稔
宮 脇 町 片村　寛明 中山　浩二 久戸　信雄 片村　寛明 中山　浩二
天 神 町 中川　穣二 吉居　茂雄 山田　敦子 中川　実栄 石崎　法子
新　　町 石黒　八郎 吉田　　章 前村　典子 石黒　　匠 中田　浩生
東 新 町 中川　幸男 片山　良一 尾山　正樹 中川　幸男 得能　　充
味噌屋町 武田　俊彦 上口　弘充 桶谷いずみ 舟岡　和弥
川 原 町 田中英次郎 加藤　潤一 西野　尚一 坂本　雄司

令和２年度　いつついし自治会名簿一覧
会　長 副会長 事務局長 事務局 監　事

蟹野　正男 片山　彰広 出村　孝志 定村　一美 中田まり子 山本　豊之 山田　幸男

いつついし自治会　電　話　0763-52-4684
　　　　　　　　　ＦＡＸ　0763-88-0226
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　今まで電話回線と Fax 回線が一緒の為切り替え
時間があり、電話がつながるまでに無音の間があり
ました。そのため電話が繋がらないと思って切られ
る方が多数おられました。
　いつついし自治会になり電話も今まで以上に頻繁
にかかるようになったので、いつも繋がらないと言
われないためにも、Fax 専用の番号を取得して、電

FAX専用ダイヤルを設けました

　６月 13 日（土）、福光交流センターにて今年度
初の福祉部会を開催しました。部員 20 名中 15 名
が出席されました。今年度は新型コロナウイルスの
影響で各事業の実施が困難になり、そくさい会の再
開や敬老会について話し合いました。そくさい会に
ついては、７月 17 日（金）から飲食を避け、参加
者の動きを最小限としながら再開することになりま
した。敬老会については、福祉会館ホールでは会場
が狭く３密を避けられないということで、今年度は
実施せず米寿対象者にのみ記念品を配布することに
なりました。
　その他の課題として次のようなことがありまし
た。
・令和３年度より、そくさい会を月２回以上の実施

に向けた対応について、生涯学習部会や教育青少
年部会と合同し、上映会なども地区サロンとして

福祉部会開催しました 実施する。本年度は、そのテストケースとして３
部会合同でそくさい会の実施の対応を検討する。

・その他の行事に各部会で関連した内容があり、今
後は部会間で共同運営し主務の部会を決めて実施
する。

・三世代交流餅つきも３部会合同で実施する。同時
期開催のクリスマスコンサートは取りやめ、三世
代交流会でクリスマスソングを合唱する。

・住民対象として災害避難講習・ケアネット等の福
祉講演会を９月と 11 月を目処に予定するが、新
型コロナウイルスの今後の状況を見ながら実施判
断を検討する。

・地域食堂や男の料理教室を１月末を目処に３部会
合同で計画したが、新型コロナウイルスの影響で
実施困難と思われる。

・今後の事業に関しては３部会で適時協議してい
く。

話回線と Fax 回線を分けることにしました。
　電話番号は今まで通り 0763-52-4684 です。そ
のほかに Fax 専用として 0763-88-0226を設けまし
た。
　これで今までように電話をかけられても間隔があ
くことがなくなります。
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福光地区
８月行事のお知らせ

8/5（水） 第２回上映会　
 午後１時30分より
8/7（金） アンケート検討会 午後７時より
8/10（月） 自主防災会検討会 午後７時より
8/11（火） 福寿大学 午後２時より
8/14（金）～16（日）　福光交流センター
 盆休み　終日休館
8/21（金） 第２回そくさい会
 午後１時30分より
8/21（金） 町内会長会 午後７時より

「特別定額給付金」申請について！
　特別定額給付金申請の受付締め切りは８月
25 日（火）です。皆さん申請はお済ですか？
まだ申請を出していない方は早々に出しま
しょう。申請しないと給付金は支給されませ
ん。
　手続きが解らない方は福光交流センターに
ご相談ください。

その際にはこの３点をご持参ください。

①南砺市から送付された申請書
②世帯主の運転免許証、健康保険証、マイナンバーカー

ドのいずれか１点
③振込先口座確認書類（金融機関名、口座番号、口座

名義人がわかる通帳など）

　今年度の胸部レントゲン検診は予約の申込みをし
ないと受けられません。
　３密をさけるため、時間を 30 分毎に区切って予約
を受け付けています。空き状況は予約の際にご確認
ください。
　お問い合わせ・予約先
　・南砺市保健課保健係　　　0763-23-2027
　・南砺市福光保健センター　0763-52-1767

福光地区の胸部レントゲン検診の案内
月　　日 受付時間 場　　所

10 月 16 日（金）13：00～16：00 福光福祉会館
11 月 12 日（木）13：00～16：00 福光交流センター
11 月 13 日（金）13：00～16：00 福光交流センター
11 月 16 日（月）13：00～16：00 福光交流センター

　新型コロナウイルス感染防止のため中止してい
た、毎月の上映会とそくさい会を７月から再開い
たしました。まだまだ終息していない新型コロナ
ですが、３密に配慮して実施いたします。
　参加の皆様は、マスク着用・手の消毒などのご
協力をお願い致します。
　尚、微熱や咳などの風邪の症状がある方は来場
をご遠慮下さい。
　〇第２回上映会：
　　８月５日（水）　午後１時 30 分より
　〇第２回そくさい会：
　　８月 21 日（金）　午後１時 30 分より
　福光交流センター１階ホールにて開催します。
　入場は無料です。

上映会・そくさい会再開

　コロナ感染対策の為今年度の８月の盆踊りと９月の敬老会を中止すること
になりました。
　盆踊りは参加者の把握困難、敬老会は会場での密接や換気の不十分、その
ためコロナ対策が出来ないのが現状です。敬老会に際しては米寿対象者の方
にはお祝いとしての記念品をお配りしたいと考えています。皆様のご協力と
ご理解をお願いいたします。
　また、南砺市交通安全協会福光支部が毎年開催している運転者講習会は、
今年は中止が決定いたしました。
　早くコロナが終息して、安全で安心な生活が出来ることを祈るばかりです。

盆踊り・敬老会・運転者講習会開催中止


